



Público y estudiantes se concentraron ayer alrededor del Monumento Nacional que simboliza la gesta centroamericana de 1856, lugar en el que tradicionalmente culminan los actos cívicos conmemorativos de la Independencia.



Francisco González/La Nación

El mandatario encabezó el acto de ayer en el Parque Nacional. Junto a él los presidentes de la Corte Suprema de Justicia y del Tribunal Supremo de Elecciones, licenciados Ulises Odio y Francisco Sáenz, y el Vicepresidente de la República, Lic. Armando Arauz Aguilar (orden usual).

## Presidente Monge demanda coraje y brío contra los acechos y amenazas al país

Al pie del Monumento Nacional, el Presidente de la República, don Luis Alberto Monge, afirmó ayer en horas de la mañana que ante los peligros y las fuerzas oscuras que acechan al país, se impone el coraje, el brío y los empeños productivos.

El mandatario fue el único que después de un escolar, dio un mensaje en los actos de celebración del aniversario 163 de la Independencia de Centroamérica, en el Parque Nacional.

Asistieron los ministros de Estado, miles de escolares y el Cuerpo Diplomático acreditado en Costa Rica.

Bajo un persistente sol se entonó el Himno al 15 de Setiembre e inmediatamente después el Jefe de Estado leyó un discurso preparado especialmente para la ceremonia, al costado norte del monumento a la gesta de 1985.

Posteriormente, los profesores Walter Acosta y Lilliam Mora, presidenta y secretaria general de la Asociación Nacional de Educadores (ANDE), respectivamente, colocaron una ofrenda floral en la escalinata del monumento.

El acto fue breve; dio inicio a las 9 a.m. y concluyó media hora después cuando la banda del conservatorio Castilla interpretó la canción patriótica ¡Oh Costa Rica!

### Coraje

En su discurso de 11 páginas, el presidente Monge destacó que Costa Rica vive momentos difíciles de su historia, "un momento de crisis y pruebas; pero nadie debe dejarse abatir por las dificultades, ni cruzarse de brazos, asustado, ante los peligros y las fuerzas oscuras que nos acechan. La hora presente nos exige coraje, entusiasmo, brío, pensamientos sanos, creatividad y empeños productivos.

El mensaje presidencial ocurrió mientras en calles y avenidas de la ciudad de San José, y en el resto del país, se acentuó un colorido tricolor de banderas y uniformes escolares. (Ver nota aparte).

Al aludir a la situación que enfrenta el país



Como es tradición en nuestro país, fueron los niños y los escolares los que acudieron en mayor número a los actos de conmemoración.

con relación a las demás naciones de istmo, que también celebran hoy el Día de la Independencia, el Jefe de Estado dijo que nada es más "triste que los grupos de hermanos que, olvidados de sus nexos comunes y de los intereses superiores de la patria, encuentran motivos para odiarse, combatirse y destruirse mutuamente. Nosotros tenemos múltiples razones para no permitir que se fragmente nuestra unidad histórica".

Finalmente, Monge demandó que todos los costarricenses se comprometieran a cumplir la labor de custodios de lo que tenemos, y de las deudas cívicas e instituciones contraídas con las generaciones que nos precedieron.

Al concluir su mensaje, el presidente Monge se trasladó a su residencia particular, en Pozos de Santa Ana, desde donde volvió a San José, al mediodía, para asistir al "Te Deum Laudamus" (ver nota aparte) que se realizó en la Catedral Metropolitana.

El último acto conmemorativo de la Independencia fue ayer a las 6 p.m., cuando el mandatario recibió el saludo del Cuerpo Diplomático en nuestro país. Eso ocurrió en la Casa Presidencial, en Zapote a las 6 de la tarde.

Francisco González/La Nación